

Fecha: 12-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Hazlo con IA: presentarán programa formativo para sector público y pymes

Pág. : 8

Cm2: 707,4

VPE: \$ 1.701.343

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

La jornada se desarrollará en Huachipato, el miércoles 14 de enero, entre las 10:00 y 13:30 horas

# Hazlo con IA: presentarán programa formativo para sector público y pymes

La plataforma gratuita imparte cursos personalizados para ambos perfiles, a partir de sus brechas, con el fin de agilizar labores.

Por Francisca Pacheco Pérez  
economia@diariodelsur.cl

Optimizar la productividad en la esfera laboral chilena es el propósito del programa Hazlo con IA, plataforma que ofrece formación gratuita y personalizada en inteligencia artificial para trabajadores de pymes y el sector público, a partir de sus brechas individuales.

La iniciativa, lanzada el 12 de agosto e impulsada por el Centro Nacional de Inteligencia Artificial (CENIA) y Futuro del Trabajo SOFOFA Capital Humano, nace a partir de un estudio sobre las oportunidades de la IA generativa en el trabajo. Entre sus resultados, se destaca que el 44% de las tareas de un trabajo se puede resolver con IA generativa en el Biobío, cifra que a nivel país es de 48%.

La presentación del programa en la región, que además marcará el inicio de una alianza con la Cámara de la Producción y el Comercio Biobío (CPC) se llevará a cabo, entre las 10:00 y las 13:30 horas de este miércoles 14 de enero en Huachipato, sede electa como símbolo de oportunidades de readaptación laboral.

## PRESENTACIÓN EN BIOBÍO

La visita a la región constituye la primera salida enmarcada en esta alianza, después de Santiago. "La región ha enfrentado desafíos a propósito de cómo desarrollar habilidades para un contexto distinto. El cierre de Huachipato abrió un plan importante en la re-



Concepción recibirá la segunda instancia de presentación del programa a nivel país. La primera se realizó en Santiago.

**En una primera etapa, el programa está orientado a pymes y al sector público, aunque también se ha detectado a docentes como un segmento estratégico.**

conversión de trabajadores, pero también las transformaciones que están teniendo distintas industrias; forestal, pesquera e industria más pesada, tiene muchos espacios de oportunidad asociados a la IA, que en la región son muy específicos", planteó el gerente general de CENIA, Rodrigo Durán.

La instancia constará de tres bloques en los que expondrán distintos expertos en el área, mostrando casos de éxito y el impacto y potencial del uso de IA en el

mundo laboral y económico. El programa como tal se presentará en el último segmento, consolidando además el convenio colaborativo. "Tenemos expectativas de acercarnos al sector privado y público para mostrar que la IA generativa es una herramienta al servicio de la productividad y las personas, ofreciendo oportunidades concretas de aceleración", afirmó el ejecutivo.

**HAZLO CON IA**  
El programa está destinado en

una primera etapa a trabajadores del sector público o de pymes. Tras ingresar a la plataforma y crear un usuario viene una etapa de diagnóstico, que define los retos personales de aprendizaje.

"Detrás de esa respuesta opera un algoritmo que hace que los desafíos identificados pasen a buscarse qué habilidades las resuelven, y crean entonces una ruta formativa de siete cursos hechos a medida. Dos personas de la misma pyme pueden tener dos rutas formativas distintas", precisó la di-

**12**

de agosto de 2025 se lanzó la plataforma, y hasta el 5 de enero cuenta con 92.243 usuarios creados.

**44%**

de las tareas de un trabajo pueden optimizarse con IA en la región, de acuerdo al estudio.

rectora ejecutiva de Futuro del Trabajo, Natalia Lidjover.

El material se dispone en formato de video, los cuales duran una hora y "están pensados para ser asincrónicos y en microcontenidos. Va muy a la medida de lo que está buscando la persona, puede ser un momento en el transporte público, en la fila del banco u otros espacios, porque son contenidos cortos, de cinco a diez minutos cada cápsula, que se encadenan entre sí, y además van generando tareas y actividades para ir practicando lo aprendido", complementó el gerente general de CENIA.

Para obtener la certificación, agregó, se requieren al menos 14 horas en el caso de las pymes y 16 para el sector público. "Vemos mucho interés en marketing, en ventas, en nuevos modelos de negocios, y vemos menos en metodologías ágiles, en desarrollos específicos o low code. La pyme tiene interés más estrecho en la productividad diaria", manifestó.

Un tercer segmento prioritario está pensado para docentes de todos los niveles, con el fin de que utilicen esta tecnología para optimizar tiempo de trabajo administrativo y apuntando a ocuparlo en tareas vocacionales, como la prevención de bullying y el involucramiento más estrecho con la comunidad escolar.

"De cada diez tareas pueden hacer siete en la mitad de tiempo o menos con el mismo nivel de calidad o mejor. Es una oportunidad de aceleración, en un contexto donde tenemos un déficit de docentes y un escenario cada vez más desafiante", precisó.